



高道小だより

共感力（にこにこ） 考動力（はきはき） やり抜く力（こつこつ）

令和7年6月17日
第4号
文責 柳井 雅衣

6月は 心のきずなを深める月間

いじめを許さない学校、学級を目指して、熊本県全体で取り組みます。高道小では6月の生活目標「みんなが悲しい思いをしないよう、やさしい言葉をつかおう」の達成に向けて、学級でも目標を立てて取り組んでいるところです。4日の全校集会では、校長から「相手の気持ちを考え行動する(共感力)」について話しました。

「今からおよそ2500年前、中国の蘆という国に、政治家や学者として活躍した孔子という人がいました。孔子は「論語」という本の中で、「人はどう生きていくべきか」という問い合わせて、『其れ恕か。己の欲せざる所は、人に施すことなけれ』と答えています。現代の言葉では、「それは、思いやりではないか。自分がされて嫌なことは、他の人にしてはならない」ということです。みなさんは「自分がされて嫌なことは、他の人にしてはいけないよ」と教えられたことがありますか？私は子どもの頃に親や先生から教えてもらったことを覚えています。2500年も前から、人の生き方として、大切にされてきた考え方だったのですね。この言葉は、

「自分がされて（　　）ことを、他の人にする」とも考えることができます。

（　）の中には何が入るでしょうか？

自分がされて（うれしい）ことを、他の人にする。自分がしたことで、相手の人が喜んでくれたら、自分も嬉しくなりますね。6月は「心のきずなを深める月間」です。自分がされて（うれしい）ことを、他の人にする。そんな行動を増やして、優しくあたたかい心が広がる高道小にしていきましょう。私も人が喜ぶことを続けていきます。

少し考える時間を与えると、1年生たちも（うれしい）と気付き、発表してくれました。また、保健室の清田先生からいつでも誰にでも相談できる仕組みである「心のポスト」について紹介されました。各学級では教育相談を始めています。人権学習や全校での集会活動等を通して、みんなでいじめをなくし、楽しい学校生活になるように考え方を取り組んでいきます。



1、2年生 いも苗うえ体験ができました

今年もPTAいも部会の皆様のご尽力で、立派な畑を整備していただきました。雨天のため4日に延期しての実施となりましたが、1、2年生はわくわくしながらも畑へ。始めていも苗の植え方を教えてもらい、専用の棒を使って苗を植える体験ができました。子どもたちは苗を土におし込む作業に四苦八苦しましたが、コツがつかめるまでサポートしてもらいながら、無事に終えることができました。



終わりの感想発表では「苗うえが楽しかったです」「大きく育ってほしいです。いもほりが楽しみです」とみんな嬉しそうな表情でした。いも部会の皆さん、ここまで準備万端に整え、体験をさせていただき、ありがとうございました。

防犯パトロール隊発足式をしました

10日、登下校の見守りをしてくださっている地域の防犯パトロール隊の皆様においていただき、発足式を行いました。登録いただいている地域の方は30人。そのうち16人が出席され、隊員お一人お一人から子どもたちへの思いを伝えていただきました。

「事故にあわないように班で一列に並んで来てください」「みなさんの挨拶で元気が出ます。笑顔での挨拶を楽しみにしています」「少々の雨なら、歩いて学校に行ってください」等々、やさしいまなざしで語りかけてくださるので、子どもたちも静かに聴き入っていました。

少しずつ挨拶の声が大きくなり、目を見て挨拶をする人も増えてきてうれしく思います。しかし、まだ個人差があります。挨拶は、人と人とのつながりの第一歩。ぜひ、小学生のうちに身に付けてほしい習慣です。そして、何よりも願うのは事故ゼロの継続です。雨がひどくない降り方の日は、歩いての登下校を促していただけないでしょうか。年々送迎が増えている、校内での接触事故の発生が心配でなりません。何より小学生の頃の毎日こつこつ歩く積み重ねは、体力や我慢する心、逞しさが育ちます。

保護者のパトロール隊の皆様にもお世話になっています。お子さんをおいて委嘱状をお渡しします。1年間どうぞよろしくお願いします。



第1回学校運営協議会 開催しました

10日、パトロール隊の発足式に合わせて地域の組織の代表や元PTA会長など、5人の方々が来校され、授業参観のあと学校経営方針について説明、承認をいただきました。

昨年度に引き続き、徳村剛さん、寺岡勝彦さん、植野幸浩さん、茶木谷吉信さん、西村まり子さんに委員を受けていただいている。今後もご意見ご協力をいただきながら学校運営を行い、子どもたちの落ち着いた学校生活と豊かな学びづくりを推進していきます。

今年も実現！6年生マジャクつり体験

地元高道のことをもっと知って欲しい！30年ほど途絶えていた活動を昨年復活させましたが、今年も岱明漁業協同組合様のご厚意により、6年生たちがマジャクつり体験をさせてもらいました。漁協の方々や名人さんに教えてもらいながらマジャクつりの楽しさと難しさ、名人さんのやさしさとつり上げる技のすごさを感じることができました。今回は100匹をこえるマジャクをつることができて、6年生は大興奮でした。こうした実体験が、ふるさとを大切に思う気持ちを育みます。ありがとうございました。



おしらせ

- ① 6月8日に開催された玉名市子ども会ビーチボール大会に6チームが出場し、男子の部で優勝と3位、女子の部で優勝と準優勝でした。おめでとうございます。
- ② 鍋小学校はプールが使用できない状態であるため、昨年からBGのプールで水泳の授業をされていました。今年は、1, 2年生が高道小のプールを利用することになりました。まだまだ先ですが、統合を見据えて2校合同での活動も検討していく予定です。